

Fuente: Quilmes Presente

Fecha: 17 de septiembre de 2008

Título: El banco de leche suma nuevas bocas en La Plata

Link: <http://www.quilmespresente.com/notas.aspx?idn=136893&ffo=20080917>

El banco de leche suma nuevas bocas en La Plata

Crearon un centro de recolección en una clínica y se estudia abrir otros



"El principal incentivo para las madres donantes es ayudar y servir. Y su aporte es muy valioso cuando los beneficiarios son bebés prematuros cuyas mamás no pueden amamantar. Esos bebés, a través de la leche materna, mejoran su sistema inmunológico", cuenta Gabriela Santoro, técnica en Nutrición y una de las creadoras del proyecto que llevó a la creación del primer banco de leche materna pasteurizada de la Argentina, que desde hace poco más de un año funciona en el Hospital San Martín de La Plata. En el marco de la misma iniciativa, en los últimos días fue creado el primer centro de recolección de leche materna, que funciona en el servicio de Neonatología de la clínica Mater Dei, en 45 entre 13 y 14, con el objeto de ampliar la captación de donantes.

"A diferencia del banco, en el centro la leche no se analiza ni se pasteuriza. Sólo se la recolecta y se la conserva hasta su envío al banco. Pero su creación es doblemente importante, porque se abre una nueva boca de recolección alternativa para madres que están lejos del Hospital San Martín y además, en este caso, se suma una entidad del sector privado", explicó Santoro.

LOS UNICOS DEL PAIS

Basados en la experiencia de los bancos de leche materna de países como Brasil (que cuenta con 197 de estos centros), los especialistas apuntan a crear una red de bocas de recolección en maternidades públicas y privadas de la región. Todo esto con la intención de paliar una necesidad que es constante -sobre todo entre los bebés prematuros de madres que no pueden amamantar- y contribuir a disminuir la mortalidad neonatal y la morbilidad de los recién nacidos de alto riesgo.

"En poco más de un año se recolectaron 300 litros de leche materna. La apertura de nuevas bocas apunta a aumentar ese número", dice Santoro.

El centro de recolección de leche materna donada inaugurado en el Instituto Mater Dei es el primero en su tipo que funciona en el país. Allí, las mujeres interesadas en donar reciben una instrucción técnica de cómo hacerlo, así como también se les enseña a conservar la leche. La extracción se puede hacer en el mismo lugar o en los domicilios de cada una, una vez recibidas las instrucciones. El centro funciona en el servicio de Neonatología de la entidad, todos los días de 8 a 13. Y las consultas se atienden en los teléfonos 482-2980 y 482-1721.

Para Nicolás Vaccaro, coordinador de ese servicio, la iniciativa "permitirá mejorar la captación de donantes por parte del banco, al tiempo que favorecerá que las madres de los chicos internados alimenten con su leche a sus hijos".

Los recursos materiales para el funcionamiento del centro de recolección los aporta el Hospital San Martín, mientras que la clínica provee las instalaciones y personal capacitado, según indicó Vaccaro.

Santoro, por su parte, explicó que "la idea es que este primer centro represente un estímulo para que otras entidades, públicas y privadas, que cuentan con servicio de Neonatología se plieguen a este esfuerzo. Porque generalmente las madres están dispuestas a donar, pero no siempre se cuenta con la infraestructura y el personal que las capacite técnicamente para la extracción y la conservación".

En el primer banco de leche humana y pasteurizada de la Argentina, que funciona en el hospital San Martín desde el año 2005, participaron en su creación, además de Santoro, los médicos Gustavo Sager y César Margheritis, entre otros.